
 
 
 
 
 
 Seite: 1/2 
 

 

 

 
 

Freie und Hansestadt Hamburg 

Bezirksamt Bergedorf 
Bezirksversammlung 

 

Antrag 
öffentlich 
 
CDU-Fraktion 
 

Drucksachen–Nr.: 
 
Datum: 

21-1751 
 
16.05.2023 

Aktenzeichen:  

 
Beratungsfolge 
 Gremium 

 
 Datum 

 Bezirksversammlung Bergedorf  25.05.2023 
 
 
Beratungskampagne zur Stärkung der solaren Energienutzung durch 
Photovoltaik auf Gewerbedächern auch für den Bezirk Bergedorf 
 
Sachverhalt: 

Antrag der BAbg. Wegner und Fraktion der CDU 
 
Die Bezirke Harburg und Hamburg-Mitte bieten eine Beratungskampagne zur Stärkung der so-
laren Energienutzung durch Photovoltaik für Unternehmen bzw. Eigentümer von Gewerbedä-
chern an. Im Zuge dessen werden im Vorfeld „bestehende Gewerbedächer mit hohem Potenzi-
al identifiziert, die Eigentümer kontaktiert und mit allgemeinen und standortspezifischen Infor-
mationen zu den Potenzialen ihrer Dächer ausgestattet. Anschließend besteht die Möglichkeit 
der direkten Beratung vor Ort oder alternativ digital“, so heißt es in einer Pressemitteilung des 
Senats vom 27.10.2022. Zwischenzeitlich gab es entsprechende Informationsveranstaltungen 
am 15.11.2022 (Hamburg-Mitte) und 14.02.2023 (Harburg). Im Dezember 2022 hat die Bezirks-
versammlung Wandsbek ebenfalls eine Initiative nach dem Vorbild von Harburg und Hamburg-
Mitte gestartet.  
 
Damit das Ziel der Freien und Hansestadt Hamburg zur Reduktion des CO2-Ausstoßes erreicht 
werden kann, sollte auch der Ausbau von Photovoltaikanlagen flächendeckend in ganz Ham-
burg vorangetrieben werden. Hierzu bedarf es weiterhin der Unterstützung der Stadt, um bei 
Verfahrens- und Genehmigungsverfahren Hilfestellung zu leisten. Eine Beratungskampagne für 
Unternehmen bzw. Eigentümer von Gewerbedächern ist ein Schritt in die richtige Richtung, 
muss aber für eine flächendeckende Wirkung auf alle Bezirke ausgeweitet werden. Die Bera-
tungskampagne sollte daher samt Identifizierung der ungenutzten Flächen mit einem hohen 
Potenzial sowie Information und Beratung der Unternehmen/Eigentümer auf den Bezirk Berge-
dorf ausgeweitet werden. 
 
 
 
 

Petitum/Beschluss: 
 
Wir beantragen daher, die Bezirksversammlung möge beschließen: 



 
 

  Seite: 2/2 
 
   

1. Die Bezirksversammlung begrüßt den Ausbau von Photovoltaik auf allen Dächern in 
Hamburg und insbesondere in Bergedorf. Speziell für bestehende Dachflächen von Ge-
werbeimmobilien soll zunächst der weitere Ausbau intensiver unterstützt werden.  

 
2. Das Bezirksamt wird gebeten,  

a. zu ermitteln, welche Bausteine die Beratungskampagne der anderen drei Bezirke 
umfasst, und eine Umsetzung für den Bezirk Bergedorf (insb. die Durchführung 
einer Informationsveranstaltung) zu prüfen, 

b. auf Basis des Hamburger Solaratlas Dachflächen von Gewerbeimmobilien mit 
hohem Potenzial für die Nutzung von Photovoltaik im Bezirk Bergedorf zu identi-
fizieren, die Unternehmen/Eigentümer zu ermitteln und die Informationen in einer 
Übersicht bereitzustellen, und 

c. auf die Bezirksämter Harburg, Hamburg-Mitte und Wandsbek zuzugehen und zur 
Nutzung von Synergieeffekten zu klären, inwieweit eine gemeinsame Ansprache 
und Beratung der Unternehmen/Eigentümer der erkannten Potentiale umsetzbar 
ist. Sofern keine gemeinsame Beratung möglich ist, wird die Bezirksverwaltung in 
Bergedorf gebeten, eine/n Ansprechpartner/-in zu benennen, an die/den sich Un-
ternehmen vor dem Start der Beratungskampagne u. a. bei Fragen rund um die 
Installation und Nutzung von Photovoltaikanlagen auf Gewerbedächern wenden 
können. 

 
3. Über die Ergebnisse im Umweltausschuss unter Hinzuladung des Ausschusses für Wirt-

schaft, Arbeit und Verbraucherschutz bis zum 30.09.2023 für die weitere Beratung zu 
berichten. 

 
 
 
 
 

Anlage/n: 
--- 
   
 


